



**ECONOMÍA** 

FINANZAS PERSONALES

**EMPRESAS** 

SECTORES

SECTOR FINANCIERO

Compartin **(A)** 

🖕 ¿En qué beneficia a Colombia el

aumento de precios del

Analistas proyectan que este año volveríamos a la era de los 100 dólares. FOTO: Bloomberg

La semana pasada rozó los 90 dólares. Expertos opinan sobre situación en el país y la región.

RELACIONADOS: ECONOMÍA

**EXPORTACIONES** 

PETRÓLEO

PETRÓLEO EN COLOMBIA

DÓLAR

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 04 de marzo 2022, 05:48 P. M.

Temas relacionados

EXPORTACIONES 09:29 P. M

Fuerte repunte de las

del año

exportaciones en el comienzo



medida que las economías siguen su proceso de recuperación después de la

parálisis que supuso el inicio de la pandemia y que la variante ómicron no ha

VENEZUELA MAR 03

📭 PREMIUM Sanciones a Rusia

golpearían exportaciones

petroleras de Venezuela

sido todo lo destructiva que se esperaba, la demanda de crudo sigue creciendo y, con ello, aumentan las preocupaciones sobre la capacidad disponible

para producir más petróleo, lo que tiene a los precios en máximos desde 2014.













Lo más visto

06:04 P. M. CRISIS CARCELARIA Dura condena a la Nación por muerte de reclusos tras incendio en cárcel



03:17 P. M. GRUPO SURA

Esta es la primera jugada de los Gilinski como grandes accionistas en Sura



06:20 P. M. FISCALÍA GENERAL...

Compulsan copias a la Corte para que investigue al senador Mario Castaño



09:58 A. M. BOGOTÁ

La relación con una profesora en el colegio arruinó años de mi



11:34 A. M. CUNDINAMARCA

'Va a quedar en la impunidad': Hermana de profesor sepultado en su casa



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

A ello, se suman otra serie de riesgos como las crecientes tensiones geopolíticas que se han avivado en Oriente Próximo. En Emiratos Árabes Unidos, una zona clave para la producción de crudo, se produjo hace unos días un ataque mortal contra una instalación petrolera. También afectan, por ejemplo, las interrupciones en países productores como Libia, Nigeria o Canadá, este último por las fuertes heladas que ha sufrido, lo que hace temer una caída del abastecimiento.

(Le puede interesar: Deuda del Gobierno creció menos de lo esperado en 2021)

Todos estos factores han llevado al precio del petróleo Brent, que sirve de referencia a Colombia, a aumontar on los últimos 12 mosos alrododor do 56 nor cionto. La



Tratamiento de Datos de CASA EDITORIAL EL TIEMPO S.A. y su Política de datos de Navegación/cookies.

a colombia, a aumentar en los utilinos 12 meses an ededor de 30 por ciento. La semana pasada el barril superó la **barrera de los 85 dólares** y esta se cotizó sobre los 88 e, incluso, llegó a rozar los 90 dólares, unos precios máximos que no se veían desde octubre de 2014.

"Observamos una presión alcista derivada de un desbalance entre la demanda y la oferta. Mientras la economía mundial sigue recuperándose más allá incluso de la variante ómicron, hay una restricción de oferta por parte de la Opep. Hay que recordar que estos países han limitado bastante su producción y lo que se está generando es un exceso de demanda", dijo Camilo Pérez, director de Investigaciones Económicas del Banco de Bogotá.

Por el lado de la demanda mundial de petróleo, la Agencia Internacional de Energía (AIE) espera que en el 2022 se superen los niveles previos a la pandemia al llegar a 99,7 millones de barriles por día, unos 200.000 barriles más que en los niveles de 2019.

Del lado de la oferta, la Organización de Países Exportadores de <mark>Petróleo</mark> (Opep) más Rusia y otros aliados esperan seguir aumentando su producción este



El impacto de la variante ómicron ha sido leve y la economía sigue con una buena dinámica





año y la apuesta es llegar a **400.000 barriles por día cada mes** para seguir llenando el hueco que se generó con los grandes recortes de producción que se aprobaron en el 2020.

(Le recomendamos leer: La inversión extranjera avanza hacia recuperación de niveles prepandemia)

Omar Suárez, gerente de estrategia de Casa de Bolsa, apuntó que el miedo que generaba en un principio la variante ómicron se fue diluyendo porque el número de fallecimientos está siendo mucho bajo. "El impacto ha sido leve y la economía sigue con una buena dinámica", sostuvo.

El *rally* de los precios del petróleo no terminaría aquí. Algunos analistas proyectan que este año **volveríamos a la era de los 100 dólares**. En medio de un impacto de la demanda menor al esperado, las interrupciones al suministro y los déficits de bombeo de la Opep+, Goldman Sachs pronosticó que **el barril se cotizaría a ese nivel en la segunda mitad del año**.



El pozo está situado en Antioquia, en límites con Santander.

Foto: Ecopetrol

## Lo que gana Colombia

Colombia, al igual que otros vecinos como Ecuador o Venezuela, se benefician siempre del aumento del precio del petróleo. En general, en estos momentos, hay optimismo entre los principales actores del sector; sin embargo, mantienen cautela por el contexto de tanta volatilidad en el que se han movido los precios.

De seguir estos niveles, no solo se beneficiarían las empresas sino que también ganaría la Nación gracias a **la renta petrolera que le entra vía impuestos, regalías y dividendos de la estatal Ecopetrol**. Y con ello, a su vez, se mejorarían las perspectivas sobre el déficit fiscal y la deuda pública.

(También: La Fed abrió la puerta a una posible incursión del dólar digital en EE. UU.)

Ahora bien, el Ministerio de Hacienda dice que este beneficio se materializaría especialmente en la vigencia 2023 y, en mucha menor medida, en este 2022.

"El alza en la cotización internacional del crudo genera un incremento en los ingresos del Gobierno en 2022 vía mayores retenciones de **renta a las empresas petroleras**. Este efecto, puede representar un 10 por ciento del incremento esperado de los ingresos petroleros entre ambas vigencias. El restante **90 por ciento se materializaría en 2023, vía mayor recaudo de impuesto de renta** (declaración del año gravable 2022) y dividendos a la Nación, dado el incremento de las utilidades del Grupo **Ecopetrol** durante 2022", aseguró a EL TIEMPO la cartera de Hacienda, que lidera José Manuel Restrepo.

Lo que sí es cierto es que estos son unos recursos extra con los que no contaba el Gobierno cuando hizo su hoja de ruta en el Marco Fiscal de Mediano Plazo (Mfmp) y que ahora por cada dólar que sube el petróleo Brent los ingresos de la Nación aumentan 130 millones de dólares, es decir, unos 487.000 millones de pesos entre este y el próximo año.



petroleras podrían

llegar a unos 31

billones de pesos.

Toto: Cortesía

En el Mfmp el Gobierno hizo cuentas para el 2022 con un Brent a 63 dólares, con una tasa de cambio de 3.744 y con una producción petrolera de 816.000 barriles por día. Y, ahora, la primera semana de febrero se espera que se actualicen esos supuestos en la publicación del Plan Financiero.

(Además: Consejos para tener en cuenta para comprar vivienda en pareja en 2022)

Entre tanto, la Asociación Colombiana del <mark>Petróleo</mark> (ACP) calculó que con esos supuestos del Gobierno la renta petrolera hubiera llegado este año a 25 billones de pesos. Y que los nuevos

cálculos deberían ser con un Brent, de momento, con cautela a 75 dólares promedio año (pues habrá momentos en que el precio esté más arriba y otros que caiga), una tasa de cambio a 3.900 pesos y una producción no tan optimista de 760.000 barriles por día. Con estas nuevas cifras, las rentas podrían llegar a unos 31 billones de pesos, es decir, habría un

excedente de 6 billones de pesos con lo que se había proyectado inicialmente.

Del otro lado, José Ignacio López, jefe de Investigaciones Ecómicas de Corficolombiana, recuerda que estos ingresos fiscales adicionales también vienen con un costo más alto dado los subsidios a los combustibles. "De mantenerse los actuales precios, el efecto fiscal es claramente positivo. Pero hay que tener en cuenta que el

precio de la gasolina debería estar más hacia los 12.000 pesos. El Gobierno está subsidiando la gasolina y el Acpm de forma importante y esto tiene un costo fiscal alto", manifestó.

#### **Mayores exportaciones**

Adicional a ello, los mayores precios internacionales del <mark>petróleo</mark> también generarían beneficios en términos de las cuentas externas de la economía colombiana, a través de unas mayores exportaciones. Sin embargo, para algunos analistas debido a la baja producción petrolera la situación **no se está aprovechando al máximo**.

(También: Las normas obsoletas del Código de Tránsito)

En ese punto, Pérez apuntó que si bien los precios del petróleo están hoy en niveles que no veíamos hace años, los de la producción no. "Antes de la pandemia, teníamos un nivel de producción cercano a los 870.000 barriles de petróleo por día, hoy en día estamos más cerca de los 750.000. Entonces infortunadamente a pesar de los precios, del lado exportador no estamos pudiendo aprovechar al máximo esa situación", sostuvo.

De otro lado, los expertos del Ministerio de Hacienda aseguraron que los mayores precios pueden representar un incentivo que incremente la inversión Extranjera Directa (IED) hacia ese sector, el cual recibió el **25,3 por ciento del total de la IED al país, entre los años 2010 y 2021** (a tercer trimestre). Adicionalmente, estos mayores flujos de IED e ingresos por cuenta de las exportaciones ayudarían a mitigar las presiones alcistas sobre la tasa de cambio, ya que implican una mayor oferta de divisas en el mercado local.

#### Aumento de la producción

Los expertos también coinciden en que los mayores precios del crudo podrían traer un aumento de la producción petrolera este año.

(Le puede interesar: Hay 32 minerales de Colombia apetecidos por 56 países)

"Si bien en el corto plazo la producción de petróleo es poco sensible ante aumentos en el precio internacional, el incremento en los precios que se ha observado desde mediados de 2021 ha generado una señal positiva a las empresas del sector, generando una mayor rentabilidad a la actividad petrolera, lo que se ha visto reflejado en un aumento en el número de taladros activos", dijeron desde la cartera de Hacienda.

En ese sentido, el exministro de Minas y Energía Amylkar Acosta opinó que con el aumento de los precios del crudo eleva el volumen de las reservas probadas (si con precio de 65 dólares se cuantificaban en 2.006 millones de barriles, con la cotización actual de 89,64 dólares alcanzan los 2.746 millones) y aumenta la producción, porque campos que estaban inactivos por bajos precios se van incorporando a la producción a la par con el alza de precios.

"La producción ha venido cayendo, desde 865.000 barriles/día en 2019 a 780.000 en 2020 y 740.000 barriles/día en 2021. Con los precios al alza se proyecta una promedio de producción para este año de 800.000 barriles/día", dijo Acosta.

(Lea también: La lucha de 2,2 millones



Ha generado una señal positiva a las empresas del sector, generando una mayor rentabilidad a la actividad petrolera, lo que

as ha wista usflaiada an un

ue colonibianos para volver a la ciase media)

Además, según Luis Guillermo Acosta, director ejecutivo de la Asociación Colombiana de Ingenieros de Petróleos (Acipet), esta situación ayudará a reactivar los proyectos estancados que

# se na visto renejado en un aumento en el número de taladros activos





por el valor del barril no se habían ejecutado, porque muchos de ellos se vuelven viables. "Las altas cotizaciones estimulan el apetito de las operadoras por recuperar producción mediante trabajos en pozo (wellwiork y workover) y optimización de los proyectos de recobro mejorado (inyección continua de fluidos en lis yacimientos", explica.

Este también aseguró que si la exploración es exitosa, en el mediano plazo las reservas del país aumentarían y que esta reactivación se convierte en un impulso para la contratación de profesionales del sector.

(Le puede interesar: Deuda del Gobierno creció menos de lo esperado en 2021)

## Más regalías

Por otro lado, el aumento en los precios internacionales del petróleo también beneficia a los departamentos y los municipios a través de los recursos que estos perciben del Sistema General de Regalías como contraprestación económica por la explotación de crudo. En ese caso, los departamentos que concentran la mayor producción petrolera son el Meta, Casanare, Arauca, Santander y Huila.

## También le puede interesar:

- Estos son los consejos para quienes adquieren deudas en 2022
- Las críticas del codirector Steiner al aumento del 10,07 % del mínimo
- 'Cada vez habrá mayor diversificación': Procolombia

ECONOMÍA Y NEGOCIOS





















#### Descubre noticias para ti



CALI 2022-03-04

Cloromiro, el salvador del niño que cayó con la mamá al río Cauca



MEDELLÍN 2022-03-04

Fleteros quedaron heridos tras ser arrollados por víctimas con camioneta



GENTE MAR 03 DE 2022

Así luce hoy en día Audrey, del meme de la niña del karaoke'





## Empodera tu conocimiento

< >

MOTOS 09:59 P. M.

Las ventas de motocicletas nuevas siguen imparables



VEHÍCULOS 09:58 P. M.

Colombia entra en la era de los peajes electrónicos



WARREN BUFFETT 09:56 P. M.

La razón por la que Warren Buffett recomienda invertir en tiempos de guerra



## **Nuestro Mundo**

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN

CALI BARRANQUILLA MÁS CIUDADES

LLUVIAS 05:56 P. M.

Nuevos deslizamientos de tierra en Risaralda dejan una persona fallecida

Lluvias tienen en alerta al departamento, y se registran al menos dos ...



HERIDAS 05:26 P. M.

Una mujer fue herida a machete en sus brazos por robarla en el Valle



CORONAVIRUS 05:25 P. M.

Colombia suma 45 fallecidos más por covid-19 y 1.351 nuevos contagios



ABUSADOR SEXUAL 04:57 P. M.

Por acceso carnal violento a niña de 13 años procesan a cura en Córdoba



LA GUAJIRA 05:47 P. M.

Cese de actividades por mal estado de colegios públicos en Riohacha

Falta de agua, proliferación de plagas y no aplicación del PAE son alg .



## Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



## Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



Sigue bajando para encontrar más contenido TE PUEDE GUSTAR



¡Un idioma extranjero entra solo!



Podrías obtener un segundo salario, invirtiendo \$200 en...

onsejeria Financiera



Enlaces Patrocinados por Taboola

ver esto



COPYRIGHT © 2021 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7 . Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo

SÍGUENOS EN:





